

市長への提言 令和2年3月末日現在					
件名	要旨	市の考え方	受付日	回答日	担当部署
枚方市駅周辺ビジネスホテルについて	枚方市には大きな病院があるのに、看護師が宿泊するホテルが少ないため、検討してもらいたい。	宿泊施設(ビジネスホテル等含む)につきましては、その必要性を認識しており、本市の活性化や交流人口の増加につながる枚方市駅周辺再整備を進めるために検討している「枚方市駅周辺再整備基本計画(素案)」の中で、想定する都市機能のひとつとして「宿泊機能」を位置づけ、具体化に向けて、現在、本計画に先駆けて市駅前再整備を進めております枚方市駅北口駅前広場から府住宅供給公社枚方団地、京阪電気鉄道株式会社枚方事務所を含むエリアでの取り組みの支援を行っています。今後も引き続き、まちの魅力を高めるための検討を重ね、本市の玄関口にふさわしい市駅周辺の活性化につながるまちづくりの実現に取り組んでまいります。	2020/2/10	2020/3/13	市駅周辺等まち活性化部
PTAの在り方について	PTAは任意による加入に関わらず、今まで書面による加入の意思確認等をする学校は見たことがありません。毎年、加入の意思確認を書面でするよう、市が全学校に通達してほしいです。	これまで本市は、児童生徒の安全・安心の確保等のため、PTAのご協力を得ながら、学校運営を行ってまいりました。一方、ご指摘のとおり、PTA加入の任意性が明確でないなど、昨今その運営のあり方に関する問題が指摘されています。PTA運営に対する考え方や手法につきましては、各PTAで状況が異なり、一律ではないと伺っており、また、法令上、枚方市及び教育委員会がPTA運営のあり方について直接、指導する立場にありませんが、PTA運営における留意点などについては、その都度、教育委員会から学校長に伝えてまいります。	2020/2/14	2020/3/24	教育支援推進室
地球温暖化と気候変動の根本的解決に向けた取り組みについて	枚方市は2050年までに二酸化炭素排出量を実質ゼロを目指す宣言をしたとありましたが、具体的な削減計画と数値目標を教えてください。市でも、二酸化炭素排出削減に向けての動き方を市民に広める事を望んでいます。	現在、本市では、平成30年9月に「枚方市地球温暖化対策実行計画(区域施策編)改定版」を策定し、計画の最終年度である2022年度に「2013年度比で温室効果ガス排出量を26%以上削減」することを短期目標として掲げ、国の地球温暖化対策計画を踏まえた中長期的な目標として、「2030年度に26%以上削減」、「2050年に80%以上削減」を掲げているところですが、国連の気候変動に関する政府間パネル(IPCC)の特別報告書において「気温上昇を2℃よりリスクが低い1.5℃に抑えるためには、2050年までに二酸化炭素の排出量を実質ゼロにすることが必要」と報告されていることから、市民・市民団体、事業者と市が気候変動に対する危機感を共有し、市が先頭に立って地球温暖化対策に取り組む決意を示すため、「2050年二酸化炭素排出量実質ゼロ宣言」を行ったものです。今後、環境省や他の表明自治体と最新の取り組みなどについて情報共有を行い、その内容を踏まえて施策を展開するとともに、現在策定作業を進めている第3次枚方市環境基本計画にも具体的な取り組みを位置付けてまいります。また、地球温暖化対策を効果的に進めていくためには、市民・市民団体・事業者・行政の各主体が取り組みを進めていく必要があることから、例えば小中学校への環境教育・環境学習、市民団体と連携した各種イベントでの啓発、市内事業者で構成される地球温暖化対策協議会の活動を通して、今からできる地球温暖化対策の取り組みを、皆様と一緒に進めてまいります。	-	2020/3/31	環境政策室
枚方市児童会開始時刻について	休暇期間中の留守家庭児童会室の開始時刻が8時からとのことですが、両親とも勤務場所が遠く、始業時刻に間に合わず、退職を考えなければなりません。児童会の預かり開始時刻を早くするよう考慮してほしいです。	本市では、子育て環境の充実を図る観点から、平成27年度より、児童会室の全日時の開室時間を午前8時30分から午前8時に変更し、運営しているところです。しかしながら、就労形態が多様化し共働き家庭が増加する中、保護者の方からのさまざまなニーズに応えながら、仕事と子育てが両立できる環境づくりに取り組んでいく必要があります。いただいたご意見も踏まえ、児童の放課後対策全般の取り組みを進めていく中で、検討していきたいと考えております。	2020/2/19	2020/3/11	放課後子ども課
新型コロナウイルス感染症が不安なため、学校を休みにしてほしい、インターネット授業をして欲しい	市内の公立小学校で学級閉鎖が相次いでおり、原因のわからない発熱で休んでいる子どもも多いようで、新型コロナウイルスが原因ではないのか不安になります。学校を休校にして、インターネット授業を選択できるようにしてほしいです。	新型コロナウイルス感染症の感染者が増加している状況を受け、感染防止対策のため、3月2日(月)から春休みまで、市立小中学校におきまして臨時休校とさせていただきます。児童生徒の安全・安心を第一に考えての判断ですので、ご理解とご協力をお願いいたします。また、感染拡大を防止する観点から、石けんによる手洗いや手指消毒用アルコールによる消毒など徹底するとともに、咳・くしゃみの症状がある場合は、咳エチケットを行っていただくよう、市ホームページ等を通じて呼びかけているところです。今後も引き続き、国や大阪府と最新情報を共有するとともに、市民等への正確な情報提供、感染予防対策等の周知・啓発を行ってまいります。「インターネット授業」につきましては、現在、情報化社会の進展を踏まえて、一部の学校現場においてタブレット型パソコンを配付するなど、ICT機器の導入を進めており、このたびの臨時休校には実現に至っておりませんが、今後も引き続き、財源の確保に努めながら学習環境の充実・整備に努めてまいります。	-	2020/3/17	教育支援推進室 教育指導課
枚方市駅周辺に大きい図書館が無い件について	京阪電鉄の樟葉駅、牧野駅、御殿山駅の近くには図書館があるのに、枚方市駅周辺には、ラポール内の小規模な図書館しかないため、市民会館跡に大きな図書館を作ることはできないでしょうか。	枚方市駅周辺の図書館につきましては、「市駅前サテライト」がございましたが、平成29年3月に閉室となり、平成29年4月からは総合福祉会館ラポールひらかた内で「市駅前サービススポット」として、予約図書を受渡しに特化した窓口サービスを行っております。現在、取り組んでいる市駅周辺再整備の検討において、「図書館機能の充実」に向けた検討を行っているところです。	2020/2/27	2020/3/13	中央図書館
義務教育に自宅学習を認めてほしい件について	税金から自宅学習のための機材と教材に補助金をつけ、通学児童と同等のサポートしてください。実績がある民間システムを導入し、Youtubeによる授業配信や、タブレット教材による復習と確認がよいと思います。個人懇談などの保護者対応もLINEやYoutubeを導入し、いつでも見られるようにすればいいと思います。	教育のICT化については、現在、教育委員会でも最も大きい施策の1つであると捉えています。いただいたご意見については、学校のニーズ等にも照らし、実現可能なものについて検討を進めていきたいと考えております。	2020/2/28	2020/3/2	教育指導課

市長への提言 令和2年3月末日現在					
件名	要旨	市の考え方	受付日	回答日	担当部署
学校休校について	<p>コロナウィルスの影響で学校が突然休校になり、困感しています。何より子供たちの動揺がかなりあります。寝屋川市では、自主登校との判断がくだされたとも耳にしました。学年で時間をずらす、半日にするなど時間を短縮して登校するのでは駄目なのでしょうか。どこにもいけず、友達とも会えない状況では、子供にストレスがかなりかかります。</p>	<p>市立小中学校の臨時休校措置につきましては、全国で新型コロナウイルス感染症の感染者数が増加し、大阪府でも感染者が確認されている中、国及び大阪府教育庁からの要請を受け、本市教育委員会として児童・生徒の健康や安全を最優先に考えて判断したものです。今後も、国や大阪府等からの情報収集に努め、必要な措置について適宜、判断してまいります。</p>	2020/2/29	2020/3/19	教育指導課
臨時休校について	<p>留守家庭児童会の教室は大変狭く、トイレの数も少ないため、新型コロナウイルス感染拡大が強く懸念されます。共働き家庭の子は両親が働いているため、感染するリスクが高いと思います。 人が密集する部屋に長時間子どもを集めるのには反対です。 寝屋川市のように、共働き家庭の児童に対して学校にも休暇中の対応を強くのぞみます。</p>	<p>市立小中学校の臨時休校措置につきましては、全国で新型コロナウイルス感染症の感染者数が増加し、大阪府でも感染者が確認されている中、国及び大阪府教育庁からの要請を受け、本市教育委員会として児童・生徒の健康や安全を最優先に考えて判断したものであります。 留守家庭児童会室につきましては、こまめな手洗い・うがいをはじめ感染予防対策に取り組むとともに、感染拡大防止の観点から、少人数学級を踏まえ1班あたり30名を目安とした体制を整備しております。3月6日現在、本市児童会室における登室率は60%未満であり、引き続き、児童の過ごす適切なスペースの確保に配慮するなど、安全面に最大限留意しながら運営してまいります。 今後も、国や大阪府等からの情報収集に努め、必要な措置について適宜、判断してまいります。</p>	2020/3/1	2020/3/13	教育指導課 放課後子ども課
新型コロナウイルスによる休校に対する対応について	<p>留守家庭児童会は多い人数で、近い距離で過ごしており、この状態を解消してもらいたいです。具体的には、教室開放と児童会で子どもを等分すれば、一つの教室に対して、少ない人数になります。人数を1クラス以下、できれば半分にはできないでしょうか。 留守家庭の人のために小学校を開放しているのに、児童会に入室している児童は児童会のみ利用しかできない。感染拡大防止の観点から選択できるようにしてほしい。</p>	<p>留守家庭児童会室につきましては、本市として8時から18時(延長保育は19時)まで開室し、こまめな手洗い・うがいをはじめ感染予防対策に取り組んできたところであります。 また、厚生労働省からの通知等を踏まえながら、少人数学級の人数を上回らないよう、感染拡大防止の観点から、児童の過ごす適切なスペースの確保に配慮するなど、安全面に最大限留意しながら、取り組みを進めています。 市民の皆様からのご意見をお聞きし、今後とも、子どもが安心して過ごせる児童会室運営を行ってまいります。</p>	-	2020/3/4	放課後子ども課
住居表示について	<p>枚方市駅前周辺のビル・商店などに町名と番地表示が無い。インターネットで文房具店の番地を頼りに周辺を歩きまわるも見当たらないことがありました。</p>	<p>現在、住所を示す表示につきましては、住居番号を示す「住居番号表示板」と街区番号を示す「街区表示板」の2種類があります。「住居番号表示板」は、所有者及び管理者が当該建築物及び門扉に、「街区表示板」は、市が主体的に設置し、主に電柱に掲示するものであります。「街区表示板」につきましては、管理者(関西電力株式会社またはNTT西日本)の許可を得たうえで、設置をしております。 ご指摘をいただきました枚方市駅前周辺の地域は、街区表示板が設置されていない電柱が見受けられることから、市民の皆様の利便性向上のため、設置に向けて検討してまいります。</p>	2020/3/4	2020/3/23	市民室
市駅前図書館について	<p>京阪電車枚方市駅東改札口前の市民サービスセンター横のふれあいステーションの場所に、現在ラポール内にある市駅前図書館機能を置いてください。</p>	<p>枚方市駅周辺の図書館につきましては、「市駅前サテライト」がございましたが、平成29年3月に閉室となり、平成29年4月からは総合福祉会館ラポールひらかた内で「市駅前サービススポット」として、予約図書を受渡しに特化した窓口サービスを行っております。 今回ご提案いただきました、ふれあいホールにおける図書館機能の整備計画はございませんが、現在、取り組んでいる枚方市駅周辺再整備を検討する中で、図書館機能の充実に向けた検討を行っているところです。</p>	2020/3/9	2020/3/27	中央図書館
市立中央図書館5F参考図書について	<p>3月5日に図書館へ行きましたが、新型コロナウイルス感染予防のためなのか、入館を断られました。参考図書室は、利用者が少なく、不特定多数の人が利用するわけではないのに、過剰反応ではないでしょうか。</p>	<p>全国で新型コロナウイルス感染症の感染者が増加し、大阪府内、また、本市においても感染者が確認されている中、感染拡大防止の観点から、市関連施設の利用中止・制限を決定したものです。ご迷惑とご不便をおかけしておりますが、市民の皆様の安全・安心を第一に考えたものであり、ご理解とご協力をいただきますようお願いいたします。 本市としても、一日も早く図書館の通常運営ができることを望んでおりますが、現時点において、3月末(※1)までは市関連施設のサービスを縮小した運営を予定しております。 今後も、国や大阪府等からの情報収集に努め、必要な措置について適宜判断し、市民の皆様に速やかに情報を発信してまいります。</p> <p>※1 「3月末」は回答日(3月19日)時点の予定、4月17日時点では、5月6日までサービス縮小期間を延長しております。</p>	2020/3/9	2020/3/19	中央図書館